

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO IV

San José, jueves 3 de Octubre de 1901

Num. 591

BERTHEAU & Co.

*El Acorazado*

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

**A quienes interese**

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abajicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

**MACAYA & Cia**

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTH N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Coronas y adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

**El Figaro**

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260  
Apartado de Correo, 142

**New Cash Store**

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

**Agencias y Comisiones**

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

**DE OCASION**

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

**Ricardo Kriebel**

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

**En Alajuela**

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

**Ermenegildo Molinari.**

**Jorge Morales Bejarano**

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

**Carpintería y Ebanistería**

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desea. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

**Jonahan Greager's Sons Cia**

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

**Jonathan Greager's Sons Cia.**

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

**MOTOR ELÉCTRICO**

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

**CABALLERÍA**

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## EL FIGARO

## Efemérides Centroamericanas

## En Costa Rica

3 de octubre

1886. — Ciérrase la primera Exposición Nacional, inaugurada el día 15 de setiembre anterior en esta ciudad por disposición del gobierno del Licenciado don Bernardo Soto. El acto se verificó en el salón del Palacio Nacional y en él se distribuyeron las 49 medallas de plata y 56 menciones honoríficas concedidas por los Jurados.

La Exposición ocupó la casa de los señores Salazar Guardia que después sirvió de residencia al Presidente de la República, cerca del Cuartel de Artillería; no tuvo utilidad desde el punto de vista económico y fue, por el contrario, una pura fiesta que costó bastante dinero á la nación.

Uno de los detalles curiosos de la fiesta fue el haberse impreso el acta de inauguración en la primera prensa que se trajo al país, en el propio edificio de la Exposición.

## Parrafito

(A Anita Pagés)

La pobre mujer hacía dos días que no había probado ni comido nada; andaba por esas calles semi-perdida, mareada por el cansancio del necesitado; buscaba, ¡infeliz!, la Panadería Josefina para comprar, con unos pocos céntimos, unos cuantos bollos de pan para ir tal vez á comerlos con los suyos en un hogar miserable, en donde se oyen, quizás, apagados lamentos ó tal vez los vahidos de un *nene* paliducho y enclenque. Y recorría las calles aquel sér vergonzante, medio atolondrado porque ya no daba con la Panadería, tal era el desvío de su memoria.

Acertó, por su buena estrella, á pasar, ¡oh dulce niña!, frente á tu casa, casa en donde reina el *confort*, y tú estabas á la puerta: preguntó por dónde quedaba el establecimiento que buscaba; os contó, en breves frases, su triste estado, y tu corazón casto y puro, cual nubecilla blanca en un cielo azul, se contrajo por el dolor, y á tus ojos quisieron asomar dos lágrimas. Entonces tú, cual ángel de la caridad cristiana, introdujiste al hogar de tus padres á aquella desventurada; le diste alimentos y le endulzaste con tu palabra virginal ese cruel calvario que arrastraba.

Anita: supe ese rasgo encantador de tu alma y me apresuro á consignarlo en esta hoja para que con ella vaya á todas partes y lleve la nueva de que aun hay ángeles en la tierra, de que el egoísmo no se pasea como reinante satán en esta miseria de mundo porque aun hay un cielo que á veces nos envía un rayo luminoso de su bondad.

Guarda, Anita, estos renglones que un desconocido dedica á tu noble corazón y, de cuando en cuando, dáselos á leer á los autores de tus días, que ellos, en cambio, te darán á su vez muchos besos, porque sabrán que tienen una hija que con acciones semejantes honra sus nombres.

CHILO.

## Enseñanza

II

¿Y cuáles son las novedades, las tan decantadas reformas que Facio introdujo en la

enseñanza primaria? ¿No ha confesado él mismo en sus recientes desahogos contra el Profesor Gagini que todo lo existente en el país en materia de enseñanza lo teníamos desde 1886; que nuestras escuelas marchan bien y que en el Magisterio Nacional hay algunos buenos maestros?

Ahora preguntamos nosotros: ¿en qué pie, señor Facio, quedan sus palabras consignadas en su célebre Memoria del año próximo pasado? ¿No dijo Ud. á la Representación Nacional, en ese documento, que los maestros habían acreditado hábitos de honradez y buenas costumbres, y que sólo por eso se habían hecho acreedores á la *benevolencia del Gobierno*? De modo que Ud., oficialmente, se atreve á negar toda competencia al maestro costarricense, á pesar de que los hechos le han venido á convencer de lo contrario, ahora que ya no es Subsecretario?

Pues, señor nuestro, fácilmente le podríamos demostrar con documentos oficiales de sus predecesores, que el país ha contado, desde hace muchos años, con un respetable número de maestros que han honrado y honran aún el profesorado costarricense y que esas personas han merecido siempre la confianza del Gobierno y de los jefes inmediatos de la enseñanza, no por pura *benevolencia*, como Ud. afirma audazmente, sino por sus méritos adquiridos en su largo período de prueba como educadores.

Omito el citar algunos nombres de esos humildes obreros del progreso, por no lastimar su modestia; pero el país y los padres de familia que de ello tienen conciencia, conocen sus nombres y eso basta.

Queda en evidencia, pues, una de sus más grandes *planchas* como Subsecretario encargado del Despacho: su Memoria de 1900; ella envuelve conceptos, como el que dejo apuntado, injustos y ofensivos para el profesorado nacional, digno de más consideración.

Sirvan estas líneas de protesta contra aquellas audaces y desautorizadas afirmaciones.

UN MAESTRO.

## Notas

Son dos infelices que quizá sean más felices que nosotros, que vivimos perpetuamente atormentados por un deseo de gloria que nunca se realiza, por una aspiración de bienestar que no ha logrado satisfacer la venturosa *calma*, la dicha incomparable de un hogar en donde reinan el amor y la armonía.

Pasaron ayer por nuestra oficina; son dos imperfectos del cuerpo en cuyas almas luce tal vez la relativa perfección que aquí es dado á los mortales alcanzar. El ciego pulsó su guitarra y cantó con ese acento dulcemente triste que parece imprecación y parece plegaria, de los eternos condenados á la noche, esa noche espantosa que no termina nunca.

El cojo recogía en su sombrero la limosna con que la caridad recompensa esas canciones que brota la miseria. Al contemplarlos, pensamos en la unidad que fortalece las almas para sobrellevar el infortunio, y en los cantos de alegría, en los cuales asoma, entre las modulaciones de ternura, la púa envenenada del dolor.

Pero quién sabe, quizá esos infelices sean más felices que nosotros, que vivimos perpetuamente atormentados por una ansia que no se satisface jamás!

\*\*

He aquí que una vez más tenemos que censurar duramente una de las tantas reformas que la innovación desenfrenada ha introducido en estos últimos tiempos en nuestras escuelas y la cual reforma la han llevado á un extremo tan exigente, que está dando al trasto con la salud de muchas maestras.

Según nueva disposición, la maestra debe dar sus clases de pie y no le es permitido sentarse un solo momento.

Esto es sencillamente torpe.

Bien está que se le diga á la maestra que procure siempre tener viva la atención de sus discípulas, que no se pase todas las horas sentada y que para la mejor vigilancia, debe pasearse por la aula, etc., etc., pero *obligarla* á que permanezca de pie continuamente, es, hasta cierto punto, brutal, porque eso le mina su salud. Que la maestra se siente cuando se halle rendida, que tenga sus momentos de estar en algún reposo, eso no viola, que sepamos, regla ó precepto alguno de la moderna Pedagogía.

No hay que llevar, señores mentores supremos, las cosas al delirio, y si ustedes afirman, bajo palabra de honor, que eso que hacen es muy bueno, nosotros nos veremos obligados á decirles que, según las reglas de la higiene, es pésimo, porque la mujer tiene una constitución tan delicada y suele á veces hallarse su organismo en circunstancias tales, que la tal orden que ahora pesa sobre las maestras puede ser fatal y acarrearles, por ende, perjuicios grandes.

\*\*

Como ésta hay muchas, porque por desgracia en este gurigay de rinconcejo abundan más las tontas. ¿Pero de quién se trata? dirá el lector. Va el relato del hecho, pues, en dos palabras.

Un gavacho, recién llegado, y mozo serio, se enamoró de vista de una guapa muchachita de posición no de lo que conocemos aquí como de lo primero. Y de tal modo se enamoró el hijo de la patria de Pepino el Breve de la tal hija de este trópico, que nuestro hombre se pasaba largas horas plantado en la esquina viendo de cuando en cuando el divino rostro de su adorado tormento.

La muchacha, que es una casquilucia de remate, le daba *cuerda*, y por el modo de mirar al doncel, éste comprendió que la felicidad estaba cerca para él. Y tal vez no andaba errado.

Pero su pérdida estuvo en mandar una carta á la muchacha, y no fue porque le escribiera, no, sino porque como el tal sabe poco de castellano, escribió su misiva en francés.

La muchacha se puso dada á todos los diablos cuando mal deletó aquello de *ma chère*, quién sabe qué interpretación le dió y..... resultado, que le mandó hecha trizas la carta al señor galo, y lo despachó á paseo y..... así concluyó aquel amor.

El francés le proponía matrimonio y era un buen partido. Ahora la casquilucia se quedará para vestir santos..... por bruta.

## Heredia

Notas rápidas para "El Figaro"

—Ha quedado organizada la Directiva del Partido Nacional, con seis miembros de cada partido componente. Heredia, puede decirse que seguirá el camino de su principal jefe en política doctor don Juan J. Flores.

—Un nuevo varoncito ha llegado al hogar de don José Francisco Fonseca y doña Augusta de Fonseca. Felicidades!

—Hemos vuelto á ver en esta ciudad á la simpática Cristina Segreda, que tuvo á bien trasladarse á Cartago, sin fijarse en que en ésta no podría ser suplida su ausencia.

—Está organizado el Círculo Católico herediaño, igual al de esa capital, de artesanos, por el mismo fundador, presbítero Valenciano. El señor Cura es incansable en el cumplimiento de sus obligaciones y en fomentar todo lo que se refiera al progreso, moralidad y orden de su Parroquia. Con razón no se preocupa de lo que «El Tiempo» pálido y fla-

co, y sus colaboradores, tertulianos de parque y esquina, digan y repitan. El Círculo Católico tiene en su seno muy buenas personas y jóvenes muy apreciables.

Un baile muy lleno de entusiasmo hubo anoche donde el Licenciado don Gregorio Trejos. Se festejaba una reconciliación que tendrá por feliz efecto un enlace matrimonial en enero entrante. Adviñen y feliciten á los futuros...

—La fiesta de Mercedes muy suntuosa; para el domingo es la del Rosario, que no será menos.

—El Círculo Católico prepara una velada musical para el 27 de Octubre. Se habla de otra para el 12 de este mes.

—El estado sanitario de la población es mejor ahora.

—El 15 del corriente se celebrará una misa de *requiem* por el Ilustrísimo señor Thiel, de feliz recordación. Será muy solemne y concurrida.

—Ya no habrá conjeturas respecto al autor de las cartas místicas. Es el mismo á quien este su corresponsal se refirió. Lástima grande que las energías de una juventud llamadas al trabajo, al estudio de una materia de positivo resultado, se dediquen á crónicas insulsas y con la audacia de criticar y corregir á una sociedad. ¿De que sirve, pues, tanto ir y venir y surcar el Océano, si tal es el resultado? Eres muy niño, A... migo!

—Los comerciantes, dueños de almacenes, de ropa y géneros, han convenido en abrir sus establecimientos los domingos.

—Muchos católicos de aquí, no obstante lo ante dicho, esperan la decisión que tome el Partido Católico, en el asunto política corriente.

—Hemos visto «El Eco Católico». No hay en el discurso del señor Canónigo Zúñiga una sola frase ofensiva á determinada persona. Una breve reseña histórica de un hecho público, que puede ser apreciado públicamente, fue la que motivó la ira de un imberbe escritor.

—Siempre continúa muy satisfecho el vecindario, con su nueva Municipalidad.

—La Sociedad Filarmónica se ha organizado. Dará conciertos y abrirá clases. Los domingos hay ensayos.

—Prometo á Uds., señores redactores, ser más cumplido... y termino aquí.—Heredia, 30 setiembre de 1901.

VELOZ.

## CRONICA

**Alumnos** de la Escuela Superior de varones nº 2 que, por su buena conducta y aplicación distinguida en el mes próximo pasado, merecen figurar en el *Cuadro de Honor*:

I AÑO

1 Ricardo Obando, 2 Ramón Calderón, 3 Julio Mongalo, 4 Félix Montero, 5 Alfredo Mora.

II AÑO

1 Juan J. Murillo, 2 J. Ramón Muñoz, 3 Fernando Echeverría, 4 Abelardo Fernández, 5 Gonzalo Alfaro, 6 Hernán Alfaro.

III AÑO C.

1 Manuel Antº Sánchez, 2 Teodoro Piedra.

III AÑO B.

1 Raúl Odio, 2 Emilio Fournier, 3 Raúl Padilla.

III AÑO A.

1 José Calderón, 2 Francisco Soto Mora, 3 Miguel Soto, 4 José Mº Segura.

IV AÑO B.

1 Alejandro Araya, 2, Ulises Odio, 3 Tobías Solís, 4 Gonzalo Brenes.

VI AÑO

1 Alejandro Montero, 2 Marcelo Brenes, 3 Carlos González, 4 José Porras, 5 Cipriano Chaves.

El Director,

M. Muñoz.

San José, 1º de Octubre de 1901.

El Centro «Instrucción y Recreo» celebró el 21 del pasado la sesión que anunciamos para el 20 del

mismo con el fin de hacer sorteo de los socios que tomarán parte en la velada el día 12 de este mes. Fueron agraciados los señores don Ramón Fuentes, don José Merino, don Justo A. Facio y don Ernesto Monge.

Además tomarán parte los señores don Antonio Álvarez H., don Marco T. Pérez, don Elías Granados, don Pedro Vieto y don Vidal Monge.

Se halla en esta capital de regreso ya de su viaje al exterior, el distinguido comerciante don Juan Rafael Mata. El FIGARO le presenta su atento saludo.

Según una de las reformas del Ministro de Instrucción Pública, los exámenes de las escuelas rurales de la Provincia de Guanacaste deben verificarse en el mes de setiembre. Según sabemos, á la presente fecha no han tenido lugar aquellos actos. ¿A qué obedece esa tardanza? Cuando se anda con pies de plomo nada se hace nunca.

¡Caprichos de la Inspección General!

El segundo número de «La Revista Jurídica» trae material interesante. Un abogado que se oculta con la inicial L publica en ese periódico un hermoso y racional artículo, principio de una serie, en que trata de nuestros procedimientos. Bien va el estimado colega y por ello lo felicitamos de todas veras.

Ex «La Democracia», de Emilio Artavia, se hace calzado á la medida, á precios de crisis. Los mejores materiales.

El martes dos mujeres de pelo en pecho llegaron á las manos en el Mercado principal de esta ciudad. Empezaron las decididas hembras á disputar por cuestión de amores, luego se encolerizaron y por último decidieron dilucidar la cuestión á puñetazos. El encuentro tuvo lances sensacionales: hubo tres asaltos en diferentes lugares y en nada estuvo que las desalmadas muchachas se quedaran sin trenzas. ¡Dios nos libre de una de estas hijas de Eva que escupen por el colmillo!

**Cuadro de Honor** de la Escuela Superior de Varones Nº 1.—Mes de setiembre.

VI gr A.

Felipe Astorga, Arquimedes Morales.

VI gr B.

José Azcona, Luis Alfaro, Claudio Castro, Maximiliano Rudín y Pedro Aguilar.

V gr A.

Guillermo Borbón, Rubén Castro, Roberto Echeverría, Antonio Facio, Carlos Gólcher, Hernán de la Guardia, Rodrigo de la Guardia, Manuel Mata, Rodolfo Trejos, Juan Solís.

V gr B.

J. Ramón Blanco, Francisco Herrera, Eduardo Stiner, Adel Róver, Enrique Brenes, Juan B. Rodríguez, Roberto Fait.

IV gr A.

Raul Bonilla, Eladio Rojas, Ricardo Sánchez y Ricardo Solís.

IV gr B.

Alfredo Borbón, José Mº Sánchez y Lisímaco Varela.

IV gr C.

Guillermo Quesada, Ramón Navas y Francisco Canmpos

VI gr D.

Benjamín Artavia, Alberto González, Mauricio Fernández, Ricardo Valle, Raúl Vargas y Rafael Zúñiga.

III gr A.

Ronulfo Pacheco.

III gr B.

Juan R. Arroyo, Alfredo Rodríguez, Jesús Solís, Manuel García, Juan Manuel Solano.

III gr C.

Carlos Madriz, Víctor Manuel Zamora, Manuel J. Blanco, León Sotela, Pilar Richomnd.

II gr

Ibo Rojas, Santiago Crespo y Enrique Marín. San José, Octubre 2 de 1901.

El Director,

PABLO M. RODRIGUEZ.

¿Con que hubo comilona en Cartago? Bien, pero piénsese que mientras unos se sientan á ban-

quetes gran parte del pueblo se está comiendo las uñas.

JARABE DE GUALLACOL, compuesto del Doctor E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

**Buena** ocurrencia, por lo extravagante y extraña, es la que unos cuantos muchachos han tenido en Cartago al formar un cuerpo de caballería que ahora hace allí las delicias del público. Ese nuevo cuerpo hace evoluciones inverosímiles en las calles, llevan los que la componen unos uniformes especiales, sombrero *arriscado*, y, naturalmente, tienen sus jefes, corneta, etc., et.

A falta de teatro, eso suple con ventaja.

EMILIO ARTAVIA es uno de los mejores y más prestigiados maestros de zapatería, y el calzado que hace no tiene rival.

Los estragos del alcoholismo proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los Cognacs corrientes del comercio. Esto se evitará tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

NO HAY en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

Nos dicen personas que han viajado en estos últimos días desde San Pablo del Puriscal á esta ciudad, que los caminos, principalmente en la parte de Pacaca, están en un estado lamentable. Esto no quiere decir q' no se haya cobrado detalles para la composición de esos caminos, pues bien gordos que se han hecho, pero... vaya Ud. á saber qué se hace el dinero cuando le entran ganas de viajar ó de encerrarse por ahí.

«LA VIOLETA» fabrica la famosa «Dermalina», infalible para quitar las pecas, manchas, etc. y todo lo que puede afectar el cutis.

## EXTERIOR

SETIEMBRE 30

Durban.—Mil quinientos boers al mando de Botha atacaron á la plaza de Partitala en tierra Zulu; la guarnición británica que defendía dicha plaza rechazó el ataque perdiendo en la jornada 11 hombres de tropa y 5 oficiales. Los boers que atacaron con mucho arrojo perdieron 29 hombres de tropa y 15 oficiales.

San Petersburgo.—Constituye un telegrama de mucho interés las noticias recibidas de las provincias bálticas; pues la carestía está haciendo grandes estragos en las provincias que formaron el teatro de la guerra de 1855, con el objeto de mejorar la situación el gobierno central ha llamado á los gobernadores de provincias á una reunión que tendrá verificativo en esta capital, para tomar medidas á fin de mejorar la situación. Los banqueros de Moscow suscribieron una suma de 60 mil rublos; los comerciantes de Saratoff suscribieron 470 mil rublos; los de San Petersburgo cien mil rublos. Con lo que el gobierno debe dar, se cree q' la necesidad concluirá. El Emperador Nicolas ha dado por su propia cuenta la suma de 53 mil rublos. La esposa de él dió 140 mil rublos.

Londres.—Lord Kitchener ha expedido la siguiente orden: «Aquellos jefes boers que hayan caído en nuestras garras después del 15 del mes de setiembre, serán tratados según las disposiciones contenidas en la orden del día 7 del referido mes.» Kitchener ha dado contestación á una carta del Presidente Schalkburger, haciéndole presente que los buenos sentimientos contenidos en su carta están reciprocados por él. Cree Lor Kitchener que tanto los estadistas sudafricanos como los ingleses desean verdaderamente la paz; de consiguiente, está convencido de que la guerra resulta ser de sentimientos ajenos al pueblo holandés, el cual ama tanto la paz como sus hermanos los ingleses.

Berlín.—El Príncipe Chung partió ayer de ésta para la China,

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

**PAN CALIENTE A TODAS HORAS**

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

# La Josefina

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las venatjasque ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

## TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

# AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & C<sup>o</sup>

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendode acuerdo con las actuales circunstancias.

IMPORTACION DIRECTA

Nuestro lema es  
 < Lo bueno y lo barato >

RENOVACION MENSUAL

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

**Lic. José Astúa Aguilar**

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

 **El Figaro**

Es el periódico de más aceptación en el país á el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

## OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas, al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacífico. Entre estas maderas, la que menos tiene son cuatro años de estar estivadas en esos depósitos.

Setiembre 25 de 1901.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C<sup>o</sup>

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

## Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

## Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226



### CHAMPAGNE MONTEBELLO

*El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes*

**ALFRED DE MONTEBELLO & C<sup>ie</sup>**  
**MAREUIL-sur-AY (Francia)**

CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orleans

Depósito general en **LA MASCOTA**  
**PAGES Y CAÑAS**

De venta en todos los establecimientos

## Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a.m. á 10 a.m. y 12 m. á 3 p.m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,  
 Cirujano Dentista.



## Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Las famosas Coronas

de Cicas del Japon

Gran Imprenta de Vapor

## EL AGUILA DE ORO

La mejor cantina de la Avd. Central

Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Lowe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.—Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extranjeros legítimos.—Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecto